



## ゴミの有料化

亀井 賢太郎

小平市でもいよいよ今年の4月から、ゴミの有料化が始まります。今までとはゴミの分別方法が違い、かなり面倒になる感じです。慣れたら大丈夫とは思いますが、でも慣れるまですごく大変だと思います。

生ゴミ、燃えるゴミ、燃えないゴミ、資源ゴミ、缶・ビン・ペットボトル等のゴミがあります。これらのゴミをどうやって分けて、毎回出すのか分かりません。本当に覚えるのが大変です。

出すゴミの種類によって、色分けられた袋を買います。10枚単位で5円・10円・20円・40円あるそうです。ある人が言っていたのですが、小平はゴミ袋が東京でも2番目に高いそうです。

僕が疑問に思っている点は、1軒1軒ゴミを取りに回ることです。今までみたいに集積場の所に集めた方が、効率良く出来るのではと思っていますが……。1軒1軒取りに回る方が、人手と時間の無駄だと思います。何とか安く出来る方法を考えて貰いたいものです。

# とうたす通信

発行 あさやけ風の作業所内 とうたす班  
〒187-0033 小平市叫島町3-8  
TEL 042(349)2366 kaze@asayake.or.jp  
http://www.asayake.or.jp/kaze.html

No.314  
2019年1月20日



## 『23年間ありがとう』

古橋 宏章

昨年3月にお世話になった作業所を退職しました。理由は1か月前に呼吸がたまに苦しくなる症状があり、同じくパソコンでの編集作業の操作が大変になったからです。前々から体力の限界を感じたら身を引こう決めていました。

仕事では一通り携わりましたが、苦手な計算やキレそうになった事もありましたが、苦痛だったのは販売先への電話（緊張すると言葉がどもる症状があったから）、社会人として良い経験になりました。

職員さんには都合により作業所に泊まらせてもらったり、病院まで送迎してもらったり、病院まで来て頂き吸引を学んでくれるなど感謝しています。

自分は職員さんにより人見知りを克服したり、苦手な文章をとうたす通信を書き続け上達したり、電動車椅子で通勤した事が印象に残っています。

現在はのんびり過ごしながら、とうたす通信の原稿書きと相談員を行っています。

作業所の皆さん、本当にありがとうございました。

## ☆ 特集 ☆ 白白テーマ



## 短歌

他人の手を煩わせず携帯で  
メール交換わが願い叶う  
化粧をすれば気分は引き締まる  
新色の口紅買い求めたり

竹内 桃子



## 僕が今、国会議員に対して言いたいこと

柳原 昭三

この前の臨時国会のことをニュースで見ていると、だんだん腹がたってきました。これから日本にとって重要な入管難民法と水道法の法案を、超短時間で成立するなんて、本当に国会議員は仕事をしていると言えるのでしょうか？僕は仕事をしていないと思います。

国会議員はなんぞやということですが、僕はこう思うのです。国会と付いている以上、国会をもっと開いて、予算案、法律案など、議論をもっと戦わして、誰もがこんなに議論したから、これ以上がない素晴らしいと思えるような、予算、法律などを作るのが国会議員の重要な仕事のひとつだと思っています。

国民にとって重要な二つの法案の深まる議論をしないで、しかも数の力超短時間で成立したことを、数年後か何十年後かわかりませんが、後悔しないことを願うことばかりです。

国会議員になったことは、税金で給料を貰っている以上、国民のために働くことが、重要な仕事だと思うのです。